

Artikel vom 07.02.2019

Stellungnahme zum Haushaltsplan 2019 der CSU-Gemeinderatsfraktion

Stellungnahme zum Haushaltsplan 2019 der CSU-Gemeinderatsfraktion

sehr geehrte Damen und Herren,

nun liegt er also vor uns, der Haushaltsplan 2019. Ein viel besprochenes und diskutiertes Werk. Ein umfangreiches Werk – es setzt den Maßstab für unseren Handlungsspielraum 2019 und bildet den Orientierungsrahmen für den Finanzzeitraum bis 2022.

Innerhalb dieses eng gesteckten Rahmens kann nun unsere Verwaltung handeln und Projekte umsetzen. Handeln bei den Notwendigkeiten des täglichen Lebens, welche von außen durch Gesetzgeber und Gesellschaft vorgegeben werden. Reagieren bei den Zielen und Wünschen, welche die kommunale Politik als Projekte zum Wohle der Bürger vorschlägt oder beabsichtigt.

Vieles aus dem kommunalen Bedarf konnte im letzten Jahr angestoßen werden und steht vor dem Abschluss. Kinderbetreuung und Infrastruktur sind die Schwerpunkte, wie schon in den vergangenen Jahren.

Die Mittagsbetreuung in Maisach ist fast fertig. Die nötige Kinderkrippe (Elvionhaus) soll im September 2019 fertig sein. In Maisach, Gernlinden und Marking werden jeweils Standorte für neue, notwendige Kinderbetreuungseinrichtungen gesichert. Die Neugestaltung des Pausenhofes der Schule Gernlinden wird auf den Weg gebracht.

Ein Meilenstein in der Umsetzung ist erreicht, die Südumfahrung Maisach ist in Betrieb. Unser Bedarf bei der Infrastruktur liegt auch zukünftig im Straßen und Brückenbereich. Dieser Bedarf bestimmt weitgehend unser Wollen. So wollen und müssen wir die Sanierung der Rad- und Fußgängerbrücke sowie der Merianbrücke in Gernlinden umsetzen. Oder die Lösung des Oberflächenwasserkonzepts Marking und die folgende Sanierung der Gemeindegrenzübergangstraße Marking – Obermarking

► [Stellungnahme der CSU – Gemeinderatsfraktion](#) 